



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Alba Judith Torres Tovilla

Nombre del tema: Conquista México-Tenochtitlán

1er. Parcial

Nombre de la Materia: Historia y sociedad

Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria

2do. Cuatrimestre

CONQUISTA DE MÉXICO- TENOCHTITLAN

Se inició en el momento en que la gran ciudad México –Tenochtitlán (1521) callera en manos de la corona de España por medio de una expedición dirigida por Hernán Cortés, dando paso a la época colonial también conocida como novohispana o virreinal, pero hasta entonces hubieron innumerables acontecimientos que llevaron a cambios positivos como negativos a ambas partes de la historia.

Los acontecimientos de “conquista” se dieron por la exploración presidido por Francisco Hernández de Córdoba, en febrero de 1517 fue el primer español en recorrer las costas del Yucatán. (González Ochoa, 2003), siendo esta el primer contacto entre Europa y Mesoamérica, al mismo tiempo dejando al descubierto a México, por lo que hubo otra expedición al mando de Hernán Cortes con más de 600 combatientes castellanos, poco después de fundar la famosa Villa Rica de la Vera Cruz (en dos ocasiones y en dos lugares distintos) Cortés y sus soldados avanzaron hacia Zempoala. Ahí fueron bien recibidos; pasaron por Xalapa, el Cofre de Perote y los señoríos tlaxcaltecas. (Gallegos, n.d.), puesto que estas alianzas fueron una estrategia para poder invadir a los Mexicas y la fecha en la que Tenochtitlán cayó en manos de Cortés fue el 13 de agosto del 1521.

Al momento que se introdujeron los españoles a Tenochtitlan la hicieron llamar Ciudad Conquistadora, cabe aclarar que fueron quedando unos cuantos lo cual era su debilidad, a partir de esto se hicieron llamar señoríos, los cuales recibían ciertos tributos o servicios dependiendo del lugar, conforme se asentaban fueron introduciendo la agricultura, ganadería, la seda entre otras cosas permitiéndole a los pueblos a aprender nuevos oficios conforme pasaban los años. Pero para poderse mantener en el poder ejerció un dominio directo a todos los que integraban su gobierno, es decir, los conquistados. Posterior sale las encomiendas que estaban ligadas a la evangelización y es ahí donde tomaron fuerza ante la conquista pero espiritual, trascendiendo a la aculturación obligada para esto aprendieron las lenguas de los pueblos. En ese entonces los únicos que podían tomar clases de religión eran los hijos de los nobles.

Cabe resaltar que la llegada propia de Europa acarrió a la disminución de la misma población por el surgimiento de enfermedades tales como la Viruela en el año 1521, que era extremadamente contagiosa, causando deformidades y hasta la muerte, todo por un enfermo cuando tropas del gobernador de Cuba se presentaron en la Vera Cruz intentando detener a Cortés, justo antes de que estallaran las hostilidades con los mexicanos. (Historia y Sociedad, n.d.). Así como también el Sarampión, ocasionando una vulnerabilidad demográfica, no solamente hablando de una epidemia, otros aspectos como la sobre explotación civil que se fueron dando a lo largo de la novohispana.

Los tres siglos de virreinato estuvieron marcados por distinciones basadas en las diferencias raciales, que formaban una pirámide cuya base eran los indígenas, los negros y las mezclas entre estas razas. Los negros, tratados como esclavos, estaban destinados a los trabajos más ingratos, como la producción minera o azucarera. Los indígenas trabajaban las tierras y eran mano de obra en todo tipo de construcciones. (González Gamio, 2022). Hubo personas que fueron asentándose en Mesoamérica para un nuevo comienzo o bien de otros lugares mismo de este continente lo que condujo al aumento de la población y compraventa de productos y terrenos bajo las leyes correspondientes pero sin cortar sus lazos; con la elevación numérica de la población se llegó al término de vecinos que venía siendo como ciudad.

En contraparte se fueron formando barrios que no estaban dentro de la colectividad de un lugar dado, haciéndolos llamar vagos. Hubo un tiempo en la Nueva España tuvo sus momentos gloriosos de autonomía así mismo no volvió a conseguir nuevamente como se esperaba por los sucesos antepasados. Al final la conquista de México-Tenochtitlán fue un triunfo compartido entre la triple alianza con tal de liberarse del yugo del mismo pueblo lo que también llevó a la conquista fue la introducción al cristianismo de ahí se sostuvo Europa.

BIBLIOGRAFÍA

- <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/5692a130ad2f76c3c7f287fb90406dcd-LC-LTS204.pdf>
- <http://www.historia.palacionacional.info/visita-informativa/virreinato-finales/vida-cotidiana/65-la-sociedad-novohispana.html>
- <https://dbe.rah.es/biografias/111389/francisco-hernandez-de-cordoba>
- <https://www.mexicodesconocido.com.mx/hernan-cortes-biografia.html>